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记者走访发现，在市区内的不少
饭店门口都已经摆上了烧烤架子，晚
上已经有人坐在地摊上喝起啤酒吃起
烧烤了。而一些户外运动爱好者，甚
至从网上购买了露营帐篷以及成套的
烧烤用具，在天气不错的周末，和朋
友们约好，开车来到有山有水、风景
不错的地方，支起了帐篷和烧烤架
子，一边欣赏着周围的自然风光，一
边开始享受户外烧烤的乐趣，悠然自
得。然而由此带来的问题也不容小
觑。

前几日，记者曾在市中区蛤蟆泉
附近看到五个年轻人在一片空地上支
起架子烤起了肉串。他们从车上搬下
了成打的矿泉水和啤酒。伴随着滚滚
浓烟，虽然几个人烤得很开心，吃得

也很过瘾，可当他们离开时，地上满
是丢弃不要的菜叶，喝完的瓶瓶罐罐
和用过的卫生纸。本来景色不错的一
片空地就像个垃圾场。在不远的地方
也有不少用过的废纸和各种包装袋，
显然也是之前有人来玩时丢弃的。

附近路过的一位村民看到了地上
的瓶瓶罐罐，便上前去拾，而废纸和
包装袋则继续留在地上。她告诉记
者，这里隔三差五就有人来制造垃
圾。垃圾还是小事，就怕来烧烤的人
会把附近的草点着，引起火灾。记者
看到，现在地上的青草还没长起来，
地上还有很多枯草，由于水分含量
少，很容易被点着。而烧烤时，火星
很有可能会溅到地上，点着枯草，甚至
有的人不用烧烤架，而是自己用石头

在地上堆成炉子，再在上面烧烤，火直
接在地上燃烧，更有可能点燃附近的
草。一些人在走之前会用水彻底浇熄
炭火，而有的人则直接走人了事。在春
季风大的情况下，非常有可能造成火
灾。

有关人士提醒，在野外游玩，享
受春天的同时，要注意保护好环境，
垃圾最好用袋子装着带回去，不要随
手丢在地上。而烧烤时应选择合适的
场地，一定要把安全放在第一位，谨
慎小心，避免火灾的发生。在烧烤架
旁边最好备桶水，以便及时浇灭火
星。而最近空气质量较差，天气干
燥，还是尽量少进行户外烧烤为
佳。 （特约记者 杨晓斐）

乱丢垃圾 火星四溅

户外烧烤留下问题一大堆
随着天气越来越暖和，不少热爱户外运动的人经常三五成群地开车去郊外游玩，有人甚至带上

了烧烤架子和各种肉菜来到野外，一边欣赏美景，一边享受烧烤的乐趣。可户外烧烤同样也带来了

不少问题，存在着不小的安全隐患。

针对媒体曝光的部分企业使用普通食品许可证违法生产经营儿童鱼肝油情
况，近期，由市中区食药监、工商、行政执法等部门组成的联合执法小组，对
辖区内涉及销售儿童鱼肝油的各类药店、孕婴用品经营场所进行专项执法检
查，保障辖区婴幼儿身体健康。 （记者 邵士营 摄）

严查鱼肝油

近日，天气渐暖，市场上各类蔬菜价格都开始
有不同程度的回落，但是作为百姓餐桌上最常见的
调味品之一，生姜的价格却一直保持着凶猛的上涨
势头，但是市民认为生姜平时用量少，价格上涨影
响并不大。

记者走访发现，在城区的市场以及超市内，生
姜价格与上个星期同期相比，有了明显上涨，而且
远超2块1毛钱的大蒜价格，最低也达到了6块9毛
8一斤。在市中区解放路一大型超市，该超市员工
赵星告诉记者“老姜即将下去，新姜还没上市，这
是一个过渡时期，这个价格都是怎么进的怎么卖，
利润很低了，外面市场卖7块钱一斤呢，价格很稳
也没怎么加价，销量还可以。”住在立新小区的李
女士说：“虽然姜的价格一直在涨，但也得吃，全
靠它提口味呢。”市民李先生表示，“最近姜的价格
涨了，但它属于调味必备品，该买还是要买的”，

“这个姜是一年四季都要吃，贵要吃、贱也要吃，
现在正是贵的时候，家庭用量也不多，再贵也得
买，要不炒菜没味道！”市民王大妈如是说。

记者了解到，生姜的生长期为每年 6至 9月，
初春季节不产姜。因此，目前市面上销售的大多是
去年的存姜。生姜的高价位主要是由于市场供给不
足。预计在9月份新姜收获之前，市场上生姜降价
的可能性不大，“高价姜”大概要持续到 9月份才
能有所回落。但这并未挡住市民的购买需要，较高
的价位牌前还是有很多市民前来选购。

（记者 岳娜）

生姜价格上涨

市民反应平淡

春天到了，大街小巷，步行街、
商场过季服饰打折促销，应季服装也
毫不示弱，8.5折、5折、3折……甚
至低至 1 折，让利多多吸引顾客眼
球。采访中记者发现，一度受消费者
喜爱的纯棉衣服踪迹少了许多，“聚
酯纤维”服饰较受女士们的欢迎。

纯棉衣物以吸汗、渗透性好、舒
适受到不少消费者的喜爱，可是，近
日却有市民向记者反映，市面上在售
的纯棉衣服较之前少了许多。1 日，
记者专程走访了枣城的多家服装店了
解到，市面上在售的纯棉衣物确实有
减少趋势。

当日上午，市中区解放路上的一
家大型服饰广场内，记者以想要纯棉
春装为由，让销售员推荐了几款服
装。但是当记者触碰这些所谓的纯棉
服饰时，却感觉手感不算太舒适，仔
细查看服装标签上的含棉成分，记者
却意外地发现这些所谓的纯棉服装，
有的含棉量在 56%，有的含棉量稍稍
高一些达到了 79%，最多的纯棉服饰
含棉量也仅在90%。

通过和销售人员的沟通，记者了

解到，该服饰广场内销售的纯棉服
饰，并不是100%纯棉服饰。“100%纯
棉服饰虽然穿起来比较舒适，但是因
为纯棉类的服饰容易变形，也容易缩
水，因此多数消费者还是喜欢含棉量
在 50%以上的服饰。”据该服饰广场
销售人员介绍，因为习惯，他们所认
为的含棉衣物都属于纯棉服饰。

随后，记者又来到吉品街的多家
品牌服饰店看到，这些服装店铺中，
以纯棉服饰为主打的店铺并不算多，
记者随机采访了几位正在选购服饰的
顾客，据这些顾客介绍，虽然喜欢纯
棉的衣物，但是因为纯棉衣物多数的
衣型不够完美，所以很多时候，相比
较而言，还是会偏好选购一些含一点
棉的衣物。

采访中，记者了解到，虽然纯棉
衣物较为舒适，渗透性也比较好，但
是由于其易变形、难打理的原因，多
数女性消费者比较喜欢相对好打理、
不掉色的“聚酯纤维”面料的服饰。

吉品街上的一家品牌服饰店内，
几位正在选购服饰的女士，正在为选
购哪款“聚酯纤维”类的服饰纠结。

据服装店老板介绍，目前市面上对塑
身要求较高的服装一般都鲜见“纯
棉”的身影。“就目前来看，大多数
消费者还是喜欢塑身效果比较好的

‘聚酯纤维’类服饰，所谓的‘聚酯
纤维’类服饰通俗点说就是雪纺类衣
物。”服装店老板表示。

随后，记者又在该店附近的一家
品牌店内看到，一位打算购买纯棉打
底衫的女士，在店员的推荐下，选购
了一款含棉量为 30%、“聚酯纤维”
含量为 70%的打底衫。“虽然不是纯
棉的，但是穿上效果还是不错的，挺
舒服的。”该女士说道。

通过对多家服装店的走访调查，
记者获悉，由于纯棉服饰的塑身效果
不算好，相比而言，服装的含棉量就
下降许多，不过众商家还表示，虽然
今年新款服装的含棉量下降，但是新
款服装的销量总体还是不错的。“含
棉量的调整，有时候不一定是坏事，
这样一来，塑身和舒适效果都有了，
自然受欢迎程度也会上升。”吉品街
一家品牌服装店负责人张女士说。

（记者 董艳）

易变形 难打理 不塑身

市面上纯棉衣服越来越少
孩子经常咳嗽，拖了大半年才查出来原来是毛

绒玩具惹的祸。家住台儿庄区的李女士拿着女儿的
检查报告，终于明白了女儿的“哮喘”原来是毛绒
玩具所致。

李女士的女儿今年五岁，从去年秋天开始就会
时不时的咳嗽，刚开始李女士以为是孩子感冒了，
当成感冒治也不见好。后来李女士又认为是因为最
近空气质量太差了，小孩子身体弱，抵抗力差。李
女士给女儿吃了不少药和保健品，结果咳嗽还是时
断时续，甚至有些哮喘的迹象。李女士近日带着女
儿去做了一个全面的身体检查，终于找出了致病
源，原来女儿最爱的毛绒玩具才是罪魁祸首。李女
士说，女儿一直都非常喜欢毛绒玩具，房间里更是
摆的到处都是。抱着毛绒玩具睡觉也是常有的事
儿，现在回想起来，女儿有时躺在床上揉鼻子揉眼
睛大概就是对毛绒玩具过敏。

医生告诉李女士，现在很多孩子睡觉都喜欢抱
着毛绒玩具，尤其在女孩子中更为普遍，但是无论
是哪种毛绒玩具都不宜让孩子长期接触。毛绒玩具
是由毛绒面料及其他纺织材料为主要面料，内部填
塞各种填充物制成的，而且相对于塑料类玩具来
说，毛绒类玩具消毒比较困难，并且极容易再度沾
染病菌，选购不当很容易引发皮肤过敏、呼吸系统
等疾病。为了孩子的健康，家长一定要选购有认证
的合格产品，注意定期对玩具进行清洗、晾晒和消
毒。家长还要注意观察，如果孩子长时间咳嗽不
断，或者靠在身边能听到肺部有拉风箱的‘嘶嘶’
声，就要考虑可能是过敏性哮喘，要进行正规治
疗。

（记者 张琛）

孩子咳嗽大半年

竟是毛绒玩具惹的祸


